

## Relación pobreza-minería

*Los datos hablan por sí solos: La minería no solo que no resuelve los problemas sociales o económicos en países en desarrollo y dependientes de esta actividad, sino que los ahondan. Esta verdad ineludible fue reafirmada por el informe del 2002 de la Conferencia de las Naciones Unidas para el Comercio y el Desarrollo sobre los países menos desarrollados\**

Tabla: Estados dependientes de los Minerales y Categorización del Índice de Desarrollo Humano<sup>aa</sup>

Países	Grado de Dependencia Minera (1995) <sup>aa</sup>	Posición IDH Informe 1995 <sup>aa</sup>	Posición IDH Informe 2006 <sup>bb</sup>	Cambio 1995-2006
Botswana	35.1	131	122	(+9) [minería de diamantes]
Sierra Leona	28.9	176	174	(+2)
Zambia*	26.1	153	165	(-12)
Emiratos Árabes Unidos	18,2	45	49	(-4)
Mauritania*	18,4	147	153	(-6)
Papua Nueva Guinea	14,1	133	139	(-6)
Liberia	12,5	127	159	(-32)
Níger*	12,2	173	177	(-4)
Chile	11,9	38	38	(0)
Guinea*	11,8	162	160	(+2)
República Democrática del Congo*	7,0	152	167	(-15)
Bolivia*	5,8	114	115	(-1)
Togo*	5,1	145	147	(-2)
República Central Africana	4,8	166	172	(-6)
Perú	4,7	80	87	(-7)
Ghana*	4,6	129	136	(-7)
Angola*	3,6	160	161	(-1)
Zimbabwe	3,4	130	151	(-21)
Islandia	3,1	5	2	(+3)
Noruega	2,5	2	1	(+1)
Australia	2.4	4	3	(+1)
<b>Costa Rica</b>	<b>&lt; 1%</b>	<b>34</b>	<b>48</b>	<b>(-14)</b>
<b>Ecuador</b>	<b>&lt; 1%</b>	<b>73</b>	<b>83</b>	<b>(-10)</b>

\*Países altamente endeudados según el Banco Mundial (*Sectores Extractivos y Pobreza*. Oxfam América.1995).

La **dependencia minera** es la relación entre las exportaciones de minerales no combustibles y el PIB. La posición en el **Índice de Desarrollo Humano (IDH)** es la calificación del Estado de acuerdo al índice de Desarrollo Humano del PNUD, que posiciona a los Estados de acuerdo a una medida combinada de ingresos, salud, y educación: la calificación varía desde 1 (el más alto nivel de desarrollo humano) hasta 175 (el más bajo)

Ecuador y Costa Rica son países mega diversos, rico en recursos hídricos y turísticos. Ecuador es rico, además, en recursos petroleros, no obstante ocupa un puesto muy inferior al de Costa Rica en el Índice de Desarrollo Humano de las Naciones Unidas. Chile, por otro lado, cuenta con una economía altamente diversificada, bajos índices de corrupción, y su minería se realiza en el desierto más árido del mundo. Sin embargo, pesar de la fuerte alza en precio del cobre en los últimos años Chile no ha avanzado en el IDH.

Fuentes: \*Informe de las Naciones Unidas: [http://www.unctad.org/sp/docs/ldc2002overview\\_sp.pdf](http://www.unctad.org/sp/docs/ldc2002overview_sp.pdf)

aa: para 1995 *Sectores Extractivos y Pobreza*, Oxfam América 2002

bb: Índice de Desarrollo Humano 2006. Proyecto de las Naciones Unidas para el Desarrollo